

Protokoll

Titel / Thema des Meetings		
4. Arbeitskreissitzung „Gesundes Dorf“		
Datum / Uhrzeit		Ort
7. September 2021 – 18:00		Gemeindeamt Nickelsdorf
Teilnehmer	Vzbgm. Helmut PECHER (ab 18:20) Erich WEISZ Ing. Alfons JANTSCH	Entschuldigt Mag. Veronika POLAN
Mag. Susanne MÜLLER, Proges Verena HÄNSLER Ina SATTLER Bgm. Ing. Gerhard ZAPFL (bis 18:30)		
Protokollführung		Sitzungsleitung
Ing. Alfons JANTSCH		Verena HÄNSLER

Agenda

1. Projekt Kräutergarten
2. Europäische Mobilitätswoche
3. E-Bike Kurs
4. Allfälliges

Begrüßung und Einleitung: Die 4. Arbeitskreissitzung beginnt um 18:06 Uhr mit der Begrüßung der Teilnehmer durch die AK-Leiterin Verena Hänsler. Im Zuge der Begrüßung wird Frau Mag. Susanne MÜLLER als neue Regionalbetreuerin von PROGES für das Projekt „Gesundes Dorf“ der Gemeinde Nickelsdorf vorgestellt. Die in Gols lebende Frau Mag. Müller wird nach ihrer Rückkehr aus der Karenz die Gemeinde Nickelsdorf bei der weiteren Umsetzung des Projektes unterstützen. Sie ist ausgebildete Ernährungswissenschaftlerin und ersetzt Frau Birgit Brunner, bei der sich der AK recht herzlich für die Betreuung in der Einführungs- und Umsetzungsphase des Projektes bedankt. Frau Müller freut sich auf die künftige Zusammenarbeit mit dem Arbeitskreis.

Bgm Zapfl heißt Frau Mag. Müller herzlich willkommen, er weist auf das Potential dieses Projektes hin, deutet an, dass die Ortsgestaltung (am Beispiel Kräutergarten) nicht über das Projekt Gesundes Dorf (GD) allein erfolgen sollte, sondern, dass das GD bei den Bemühungen der Gemeinde in Bezug auf die Verschönerung des Ortes miteinbezogen werden sollte.

Im Verlaufe der Sitzung wurde seitens des Regionalmanagements „Gesundes Dorf Burgenland“ der Gemeinde Nickelsdorf eine Urkunde für die Entwicklung und Umsetzung gesundheitsfördernder Projekte im Dorf überreicht.



Im Bild v.l.n.r. Fabio Liedl, Vzbgm. Helmut Pecher, Ina Sattler, AK-Leiterin Verena Hänsler, Mag. Susanne Müller, Bgm. Ing. Gerhard Zapfl, Lisa Stein, Erich Weisz, Ing. Alfons Jantsch

Vor der Behandlung der Tagesordnungspunkte wurde, auf Anfrage des Protokollführers Alfons Jantsch – nach Berichten in den regionalen Printmedien – seitens der Arbeitskreisleitung und des Bürgermeisters nochmals bestätigt und befürwortet, dass das Projekt „Gesundes Dorf“ ein überparteiliches Gemeindeprojekt handelt, wie dies auch in der Gemeinderatsitzung am 8. Juni 2020 einstimmig beschlossen wurde.

TOP 1

Projekt Kräutergarten:

AK-Leiterin berichtet über die laufenden Aktivitäten über das Projekt „Kräutergarten“.

Zu Beginn wurde seitens der Gemeinde eine Sitzgelegenheit, die zum Verweilen einladen sollte, aufgestellt. Anfang September erfolgte die Aufstellung und Befüllung der Hochbeete und der Kräuterpyramide. Es konnte ein Gärtner, Herr Wolf Stockinger, gefunden werden, der mit der fachlichen Betreuung dieses Projektes betraut wurde. Die Hochbeete und Kräuterpyramide wurden mit etwa 60 winterfesten Pflanzen, darunter etwa Lavendel, Minze, u.v.m., bepflanzt. Zudem wurde noch ein Beet „Stockrosen“ und ein Beet „Wildblumenwiese“ angelegt.

In weiterer Folge sollte nach Vorschlag Herrn Weisz eine Schautafel errichtet werden, wo mittels QR-Codes über das Internet Informationen über die vorhandenen Pflanzenarten bezogen werden können. Weiters könnten bei dieser Schautafel Informationsflyer über weitere Aktivitäten des GD in Umlauf gebracht werden und etwa

Papiersäckchen für die Kräuter, die ab Sommer 2022 der Gemeindebürger zur freien Entnahme zur Verfügung stehen.

Es wurde angeregt, die Bewohner*innen des „Betreubaren Wohnens“ sowie die Volksschule Nickelsdorf (u.a. Nachmittagsbetreuung) in das Projekt miteinzubeziehen. Ein Bericht über die Errichtung und des Zwecks des Kräutergartens wird auf der Gemeinde-Webseite online gestellt.

Es besteht die Befürchtung, dass die Einrichtungen des Kräutergartens eventuell beschädigt werden könnten, und dieser nun zum Beispiel mit einer Seilumrahmung abgegrenzt werden könnte. Aus Kostengründen wurde von einer Einfriedung des Grundstückes jedoch vorerst abgesehen.

Die Mäharbeiten auf diesem Grundstück werden künftig von der Gemeinde durchgeführt.

Herr Stockinger wird auch bei der Gestaltung der Verkehrsinsel der Gemeinde Nickelsdorf mit seiner Expertise zur Verfügung stehen. Er würde auch Kräuterseminare für das GD anbieten.

Zusatzinfo von Verena Hänsler (E-Mail, 9.Sept. 2021):

Nach Rücksprache mit Herrn Stockinger wird das dritte Kräuterbeet erst im Frühjahr bepflanzt, bei der Auswahl derer müssen einige Faktoren, wie Feuchtigkeit, Lichtverhältnisse (Halbschatten) und Robustheit (winterfest) berücksichtigt werden.

Die Kosten belaufen sich derzeit bei EUR 465,- (inkl. Kies, Kräuter, Sträucher, Arbeitsaufwand...).

Der Arbeitskreis GD bedankt sich bei allen beteiligten Helferinnen & Helfer die gute Zusammenarbeit im Projekt Kräutergarten!

TOP 2:

Europäische Mobilitätswoche:

Die EUROPÄISCHE MOBILITÄTSWOCHE von 16. bis 22. September ist eine europäische Initiative mit dem Ziel, Bürgerinnen und Bürger für klimafreundliche Mobilität zu sensibilisieren, Aufmerksamkeit für Verkehrsprobleme zu schaffen und umweltverträgliche Lösungen zu suchen. In der EUROPÄISCHEN MOBILITÄTSWOCHE soll die Bevölkerung bewusst die Vorzüge einer autofreien Umwelt erleben und genießen sowie alternative Fortbewegungsmöglichkeiten ausprobieren können. Der Autofreie Tag am 22. September bildet hierbei den Höhepunkt!

[Quelle: <https://www.mobilitaetswoche.at/>]

„Blühende Straßen“:

Statt grauem Beton und Asphalt sollen in dieser Woche bunte Malereien die Straßenflächen schmücken. Kindergärten und Schulen gestalten dabei einen Straßenabschnitt mit Straßenmalfarben

Bereits in den vergangenen Jahren hat die Volksschule Nickelsdorf beim Projekt „Blühende Straßen“ aktiv und mit vollem Eifer daran teilgenommen.

Für das Jahr 2021 ist die Planung einer Teilnahme bei den Aktivitäten der Mobilitätswoche zu kurzfristig. Der AK GD Nickelsdorf ist jedoch bestrebt ein Zeichen zu setzen und sich bei der Mobilitätswoche 2022 aktiv - gemeinsam mit der Gemeinde Nickelsdorf, dem Elternverein der VS Nickelsdorf sowie dem Projekt Nachbarschaftshilfe plus – einzubringen. (z.B. „Gemeindetaxi“ am autofreien Tag)

Die EUROPÄISCHE MOBILITÄTSWOCHE findet jedes Jahr vom 16.-22. September statt.

TOP 3: E-Bike Kurs

AK Leiterin Hänslar informiert den AK über die Möglichkeit einer Durchführung eines E-Bike Kurses. Dieser kostenlose Kurs wird vom ÖAMTC (Ansprechpartner Herr Achim Brandstätter) den Gemeinden für alle Anfänger, Wiedereinsteiger und Fortgeschrittene, vor allem für die ältere Bevölkerungsschicht angeboten. und würde ab einer Personengruppe >6 Personen stattfinden. Im Rahmen des 3-stündigen Kurses können auch E-Bikes, die vom ÖAMTC zur Verfügung gestellt werden, getestet werden.

TOP 4 Allfälliges:

Frau Ina Sattler informiert den AK GD, dass Frau Laura BUCZEK sich für die Aktivitäten des GD Nickelsdorf interessiert und sich gerne aktiv einbringen möchte. Eine Einladung zur nächsten AK wird angeregt.

Protokollführer Jantsch schlägt vor die Protokolle der AK-Sitzungen auf der, für die Agenden des GD Nickelsdorf, vorgesehene Webseite für die interessierte Gemeindebevölkerung zugänglich zu machen.

Ende der Sitzung: 19:25 Uhr

Nächste Arbeitskreissitzung: 19. Jänner 2022 – Ort und Uhrzeit wird noch bekanntgegeben

Protokollführer:

